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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Presenta fracción del PRI informe de actividades de segundo año legislativo 
La fracción Parlamentaria del PRI, presentó su informe de actividades del segundo año 
legislativo, donde destacaron las propuestas de ley como “Fraude familiar”, la iniciativa de 
creación de un centro de justicia para menores, además de apoyar la Ley Vicaria. En su 
intervención el líder de la bancada del PRI, Jesús Hernández Peña, expuso que el 
acompañaron la iniciativa presentada por el PRI de robo de vehículos equiparado se 
consignó en el código penal. Pero además, sostuvo que no se han aprobado todas las 
iniciativas que atenten contra el bien común, como las reformas electorales que sostuvo 
estaban fuera fuera de procedimiento y con matices institucionales. Por su parte, Adriana 
Hernández Iñiguez, refirió que la esperanza ha cambiado de manos y a partir de ella se 
debe contribuir a la construcción de un estado y un país en el que la salud, la educación, el 
empleo y todos aquellos satisfactores que permiten acceder a una vida plena sean vistos 
como la justa retribución por el cumplimiento de nuestras obligaciones ciudadanas. 
 
Siempre acuerdos por encima de la confrontación: Adriana Hernández 
La diputada del PRI, Adriana Hernández Íñiguez, aseguró que continuará con su trabajo en 
favor de la ciudadanía y siempre con acuerdos en lugar de confrontaciones. «Hagamos 
política, pero donde siempre el acuerdo este en medio de la confrontación, para siempre 
poner por delante a las personas y a la patria», dijo. De este modo, fue como hoy la 
diputada, en conjunto con la Bancada del PRI en el Congreso del Estado, presentó en el 
Patio del Congreso del Estado su Segundo Informe de Labores Legislativas. Así, la diputada 
celebró la creación de la Ley Vicaria y del endurecimiento de las penas contra feminicidas. 
Y resaltó que buscará cumplir con la ciudadanía y con la militancia priista. 
 
Unidad en el PRI para enfrentar tiempos electorales: Daniela de Los Santos 
La diputada del PRI y presidenta del Comité de Comunicación Social del Congreso del 
Estado, Daniela de Los Santos Torres, aseguró que todo el priismo debe concentrarse en 
fortalecer la unidad, para así poder enfrentar los tiempos electorales que están en ciernes. 
«Los liderazgos son fundamentales y hay que mantenernos unidos, tenemos que 
mantenernos unidos para enfrentar los tiempos electorales», dijo. De este modo, comentó 
que el priismo debe unirse en torno al Coordinador de la Bancada del PRI en el Congreso, 
Jesús Hernández Peña, el dirigente estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes y el dirigente 
nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas. 
 
Con reforma al Código Penal federal sobre aborto, estados deberán hacer lo propio 
Una vez que se concrete la reforma al Código Penal Federal ordenada por la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación en materia de aborto, las Legislaturas de los estados deberán 
hacer lo propio en sus normas locales, recordó la diputada Adriana Hernández Íñiguez. La 
legisladora fue cuestionada a propósito de la resolución de la Corte en contra de la 
criminalización del aborto, mandatando al Congreso federal a derogar las disposiciones 
legales contrarias a la posibilidad de que las decidan sobre su propio cuerpo. Entre las 
iniciativas que se han presentado en Michoacán para la despenalización del aborto se 
encuentra una promovida por Adriana Hernández, propuesta que, hasta el momento 
permanece congelada y sin dictaminar en la Comisión de Justicia del Congreso del Estado. 
 

https://twitter.com/Adriana_hi


 
 
 
 

                                                               14 de septiembre de 2023 
Deciden diputados del PRI no invitar a Gobierno a su Informe  
Los diputados del Partido Revolucionario Institucional, rompieron la institucionalidad; no 
invitaron al Ejecutivo ni entregaron su segundo informe de actividades a la presidente de la 
Mesa Directiva, Julieta García, al término de la presentación en el patio del Congreso del 
Estado. Los siete diputados llegaron temprano y antes del evento, como lo establece la ley, 
simplemente entregaron el documento a la presidente, pero en su oficina y la invitación para 
ella fue en lo individual, igual que a sus otros 33 compañeros de legislatura, invitación que 
pocos atendieron. Resultó extraño no ver, al menos, a algún representante del Ejecutivo, 
como se estila en los informes legislativos y que fuera entregado al dirigente estatal del 
tricolor, Guillermo Valencia, a la secretaria general Xóchitl Ruiz y al delegado del Comité 
Ejecutivo Nacional, Enrique Rojas. 
 
Piden a Congreso de Michoacán tipificar ataques con ácido 
La Comisión Permanente de la Cámara federal exhortó al Congreso de Michoacán para 
que legisle sobre el delito de agresiones inferidas con ácido o sustancias similares, ya que 
el Legislativo junto con otras 21 entidades han omitido visibilizar este fenómeno. El 
documento enviado por el Congreso federal fue recibido el pasado 11 de agosto por 
personal de la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán, ya que los diputados se 
encontraban aún en receso Legislativo, pues será apenas este jueves cuando se 
reanudarán las actividades. La diputada federal, Olimpia Tamara Girón Hernández, quien 
es la secretaria de la Comisión Permanente de la Cámara de la Unión, hizo el exhorto a los 
40 diputados michoacanos para que visibilicen e incorporen legislaciones correspondientes 
al delito de ataques con ácido o sustancias similares. 
 
Ahora Ejecutivo quiere desincorporar terreno para darlo al Ejército 
El Ejecutivo del Estado busca ahora desincorporar un terreno en Aguililla para darlo al 
Ejército, por lo que turnó una solicitud del Congreso para que le autorice la entrega de un 
predio denominado “El Capire”. La iniciativa que será turnada al Pleno mañana jueves, 
durante la última sesión del segundo año de labores de los integrantes de la LXXV 
Legislatura local. En la propuesta, el Ejecutivo plantea que dicho predio tendrá como destino 
la construcción de las instalaciones de la Guardia Nacional en la región de Tierra Caliente. 
 
Seis meses después, notifica Zinapécuaro al Congreso falta de síndica  
Tuvo que pasar medio año de que el ayuntamiento de Zinapécuaro se quedara sin síndica 
propietaria y suplente, para que el presidente municipal notificara al Congreso del Estado 
para que haga la designación de quien ocupará el cargo por el resto del periodo 2021-2024. 
La propuesta que hace el presidente municipal de Morena, Alejandro Correa, es María 
Dennis Pérez Correa, quien actualmente ocupa el cargo de tesorera municipal y en la 
pasada administración se desempeñó como Oficial Mayor. Además, es militante de Morena. 
Desde finales de 2022, la síndica propietaria Adriana Patricia Romero presentó renuncia al 
cargo por motivos graves de salud, por lo que su suplente, María Guadalupe Mejía asumió 
el cargo el 2 de enero de este año, al que también renunció por así convenir a sus intereses, 
solo escasos dos meses después. 
 
Boletines: 
 
En dos años Juan Carlos Barragán ha presentado 163 iniciativas 
 

http://congresomich.gob.mx/
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La mejor manera de legislar, es con la gente: Andrea Villanueva 
 
Celebra Lupita Díaz Chagolla los logros obtenidos en este segundo año legislativo 
 
En cada decisión hemos mantenido presente el bienestar de la gente: Gloria Tapia 
 
Presenta Hernández Peña segundo informe de trabajo legislativo 
 
Julieta García convoca a diputados de Morena a impulsar reducción del presupuesto 
electoral en 2024 
 
Llama Mayela Salas a recuperar valores y principios cívicos  
 
PES abrirá Escuela de Formación Política en la región Pátzcuaro  

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Morena, a favor de reducir costos del proceso electoral 2024  
El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, se pronunció a favor de que 
en la coyuntura de diseño del presupuesto estatal de egresos para el año 2024, se revise 
la posibilidad de reducir los costos del proceso electoral. Señala un comunicado de prensa 
que, el dirigente morenista señaló que en el año 2020, previo a las elecciones de 2021, el 
Instituto Electoral de Michoacán (IEM) contaba con un presupuesto de 362 millones de 
pesos.  
 
Paridad de mujeres candidatas no está dentro de las acciones afirmativas", aclara 
IEM 
El consejero presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez, 
aclaró que la paridad de género en las candidaturas no son acciones afirmativas, no 
obstante, el órgano electoral debe garantizar ambas cuestiones. Lo anterior, ante la 
propuesta pública hecha por el dirigente del PRI en el estado, Guillermo Valencia Reyes, 
respecto a que sea el IEM el que indique específicamente los municipios en los que las 
elecciones se tendrán que realizar en una competencia exclusivamente entre mujeres, esto 
para garantizar que la mitad de los municipios michoacanos sean gobernados por mujeres.  
 
PRI y PAN votarían en contra del presupuesto 2024 si se recorta presupuesto a los 
órganos electorales 
Luego de que en la mesa de gobernabilidad y seguimiento del proceso electoral 2023-2024 
el mandatario michoacano, Alfredo Ramírez Bedolla, anunciara que el monto para la 
próxima jornada electoral de 500 millones de pesos, los líderes del Partido Acción Nacional 
(PRI) y el Partido Revolucionario Institucional (PRI) se han pronunciado al respecto. De 
manera previa, Guillermo Valencia Reyes calificó como alarmante este anuncio que fue 
realizado por el gobernador del estado y adelantó que los diputados priístas irán en contra 
del proyecto del presupuesto para el 2024 en caso de que represente un recorte al 
presupuesto de los órganos electorales.  
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PAN en Michoacán advierte: votará en contra si presupuesto 2024 reduce recursos a 
IEM y partidos 
El PAN en Michoacán se sumó al PRI de la entidad, al advertir que votará en contra del 
proyecto de presupuesto 2024 si este considera reducir los recursos al IEM o a los partidos. 
Al ser cuestionado cuál sería la inclinación del voto de su partido en el Congreso del Estado, 
en caso de que este considerara recortar el dinero destinado al Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM) y a los partidos locales, el secretario Javier Estrada respondió: 
“Definitivamente en contra yo creo que la democracia debe ser incentivada”. “Es más 
importante dar garantías a los órganos electorales para que realicen bien su trabajo que 
andar haciendo actos promocionales en el Estadio Morelos”, señaló el panista. 
 
Hasta el 21 de octubre PAN en Michoacán definirá las alianzas locales 
Será hasta el 21 de octubre cuando el PAN en Michoacán defina las alianzas locales para 
los comicios del 2024, indicó el secretario general del partido Javier Estrada. Será del 7 al 
11 de octubre cuando se lleve a cabo una consulta con las estructuras municipales a fin de 
conocer su postura respecto a posibles alianzas con otros partidos políticos como el PRI o 
PRD.  
 
Solicita el PAN protocolo para evitar intromisión del crimen en las elecciones del 2024 
El Partido Acción Nacional (PAN) en Michoacán llamó a que se establezca un protocolo de 
atención para evitar la injerencia del crimen organizado en los comicios del 2024. La 
dirigente del PAN en la entidad, María del Refugio “Cuquita” Cabrera Hermosillo, reiteró la 
exigencia del partido de que la Mesa de Gobernabilidad y Seguimiento Proceso Electoral 
2023-2024 se realice con total responsabilidad. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Pagó Gobierno de Bedolla más de 5 mil 100 mdp de deuda heredada 
Tras recibir un estado en quiebra, con adeudos en varios frentes, el Gobierno de Michoacán 
ha ordenado, estabilizado y transparentado las finanzas públicas. Tan solo este segundo 
año se pagaron 5 mil 100 millones de pesos de deudas de administraciones anteriores. 
«Reestructuramos la deuda bancaria de largo plazo que heredamos, anunciamos la 
inversión de nueve mil millones de pesos en obra pública y este mes liquidaremos pasivos 
al Seguro Social, al Servicio de Administración Tributaria, a Pensiones Civiles y al 
Infonavit», destacó el secretario de Finanzas y Administración Luis Navarro. 
 
Con más de 100 trámites digitales, Gobierno de Bedolla transforma Michoacán 
En dos años hemos transformado digitalmente al Gobierno de Michoacán, lo que significa 
que actualmente la población tiene oportunidad de realizar más de 100 trámites y pagos de 
servicios e impuestos estatales a través de las plataformas oficiales, sin necesidad de hacer 
filas ni portar dinero en efectivo. Así lo informó el secretario de Finanzas y Administración, 
Luis Navarro, quien manifestó que tras recibir del Gobierno anterior equipos de cómputo y 
sistemas con más de una década de rezago, respaldado por un internet poco funcional, la 
gestión que encabeza el mandatario Alfredo Ramírez Bedolla, asumió el compromiso y la 
responsabilidad social e histórica de cambiar el rostro de Michoacán y ofrecer, tanto a la 
población como a las dependencias estatales, plataformas modernas y competitivas.  
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Se estima que 95 mil personas estarán presentes en el grito de independencia 
El secretario de gobierno del estado, Carlos Torres Piña dio a conocer que de acuerdo con 
datos proporcionaos por Protección Civil del estado, se espera la llegada de 95 mil personas 
al grito de independencia el próximo jueves 15 de septiembre. El funcionario municipal, 
indicó que para controlar llegada de los cientos de ciudadanos al centro histórico de la 
capital michoacana, se tendrán seis accesos para ingresar al primer cuadro, mismos que 
estarán ubicados en calles como Benito Juárez, Morelos Norte, la avenida Madero, por 
mencionar algunos.  
 
En Michoacán no existen extorsiones a empresas constructoras, asegura 
Antonio Tinoco 
No hay reportes de extorsiones en contra de agremiados a la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), indicó el representante en Michoacán, Jesús Antonio 
Tinoco Zamudio. “Lo que vemos que se requiere es coordinación ante los tres niveles de 
gobierno para la seguridad de los michoacano”, precisó durante la conferencia de prensa 
realizada esta mañana.  
 
Prohibirán volar drones durante fiestas patrias en Morelia: Segob 
El vuelo de drones para tomar imágenes aéreas y de cualquier otro ángulo, estarán 
prohibido durante las fiestas patrias alusivas a la ceremonia del Grito de Independencia y 
el concierto de Julión Álvarez que se tiene programada para el término del evento cívico. 
Así lo confirmó el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, quien destacó que 
únicamente podrán sobrevolar este tipo de artefactos, las fuerzas armadas y de seguridad; 
para medios de comunicación, fotógrafos y aficionados a esta actividad no habrá 
concesiones. 
 
Ataques con drones, actos desesperados del crimen organizado: Segob  
El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, afirmó que los ataques con drones en la 
región La Ruana y la zona limítrofe con Jalisco son actos de desesperación por parte de los 
criminales. Según el encargado de la política interna, los grupos criminales intentan crear 
caos para que cesen los despliegues operativos en la zona y la salida de las fuerzas 
federales. No van a salir las fuerzas federales, por el contrario, se incrementará la presencia 
de bases de operaciones interinstitucionales en toda la zona, advirtió.   
 
Violencia psicológica, la más denunciada por las morelianas: Immujeris  
La llamada violencia familiar no es solo una forma de violencia, engloba múltiples 
manifestaciones de agresiones y delitos contra sectores vulnerables, y la psicológica es la 
más recurrente entre las mujeres que recurren a las autoridades, en Morelia. Se le 
denomina violencia familiar porque puede venir de cualquier miembro de la familia, así 
como dentro o fuera del hogar, pero lo cierto es que detrás, lo que hay son lesiones dolosas 
en razón de parentesco, violencia de género, psicológica, física y hasta sexual.  
  
Inaugura Bedolla puente La Cuirla; obra que conecta a 8 comunidades de Aquila 
Tras siete años de suspenderse la construcción del puente «La Cuirla», del tramo Pomaro-
Cuirla, del municipio de Aquila, por la anterior administración, el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, inauguró la conclusión de la obra en beneficio de ocho comunidades 
indígenas, del pueblo nahuatl de la región. Va acompañado por el secretario de 
Comunicaciones y Obras Públicas, Rogelio Zarazúa Sánchez y del presidente municipal, 
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José María Valencia Guillén, el mandatario explicó que con esta infraestructura se mejoran 
las condiciones de conectividad para La Cuirla, Pomaro, Cerro Prieto, La Parotita, La 
Parota, La Coyulera, Puerto de Las Yeguas y La Yerbabuena. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Pide Alfonso Martínez transparencia y difusión sobre bajas en la SSP  
Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, solicitó al Gobierno estatal transparencia y 
difusión en torno de las bajas y las sanciones aplicadas a agentes de seguridad pública que 
incurrieron en delitos o abusos contra ciudadanos. Luego de, en reiteradas oportunidades, 
denunciar abusos y malos tratos infligidos a ciudadanos en Morelia por presuntos 
integrantes de la Guardia Civil, que van desde extorsión hasta atentar contra sus vidas, la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP) aseveró que es la corporación en su tipo donde en 
mayor medida se ha llevado a cabo la depuración de malos agentes.  
 
Gobierno de Morelia construye 4 obras de gran impacto en Mercado de Abastos 
A solicitud de los locatarios del Mercado de Abastos para mejorar el tránsito vehicular en 
calles y avenidas de esta importante zona económica de Morelia, y en la que concurren 
diariamente miles morelianos y habitantes de la capital y municipios conurbados, el 
Gobierno Municipal que encabeza el Alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, ha realizado 4 
obras de impacto que agilizarán las condiciones de movilidad para automovilistas, peatones 
y personas con discapacidad. Ejemplo de este trabajo municipal, es el rencarpetamiento de 
la calle Mandarina, en la colonia Elías Pérez Ávalos, que beneficiará a más de 300 
comerciantes.  
 
Entregará edil de Morelia a SEGOB 72 denuncias contra Guardia Civil 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, anunció que entregará a la 
Secretaría de Gobierno, con copia al gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla y 
el secretario de Seguridad Pública, Alfredo Ortega Reyes, los expedientes completos de las 
72 denuncias contra la Guardia Civil que han sido recibidas por el municipio y que se 
cometieron en Morelia. “Quiero anunciarles que ya hemos entregado, entiendo que está 
ahorita en proceso, una vez que tenga en mi poder el oficio de entrega y lo mostraré, en 
donde entregamos todas las denuncias que tenemos al Gobierno del Estado para que ellos 
puedan averiguar y sancionar, y tiene que hacer una investigación”, expresó.  
 
“SSP no hizo nada para detener asaltos por parte de Guardia Civil a morelianos: 
Alcalde de Morelia 
Después de que el secretario de Seguridad Pública del estado, José Alfredo Ortega Reyes 
recriminara al municipio no haberle entregado los videos del asalto del joven en la 
Soterraña, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar expresó que la 
dependencia estatal no hizo nada al momento de recibir las primeras denuncias en contra 
de la corporación. El edil moreliano comentó que al menos 32 denuncias fueron entregadas 
al Gobierno del Estado, cuando se firmó el convenio de colaboración en materia de 
seguridad en mayo de este año, por lo que señaló la dependencia estatal, ya tenía 
conocimiento de este tipo de abusos.  
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Policía Nacional de Colombia certifica a 36 policías de Morelia en Construcción de la 
Paz 
Con el propósito de guiar a Morelia hacia una Construcción de la Paz, 36 elementos de la 
Policía Morelia fueron certificados por la Policía Nacional de Colombia tras recibir un curso 
de capacitación de 6 horas diarias, durante un mes, con el propósito de incidir positivamente 
en el cambio de las comunidades y la sociedad de la capital michoacana. En el evento de 
clausura, el Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, destacó que cada elemento ha 
recibido un promedio de 180 horas de capacitación a dos años de la actual administración, 
180 veces más que el anterior periodo donde solo se les otorgó 1 hora de preparación 
policial.  
 
Miedo a denunciar policías de Guardia Civil, porque se quedan con credenciales de 
elector: Alfonso Martínez 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, aseguró que los morelianos 
no denuncian los abusos de poder de parte de la Guardia Civil porque los policías además 
de robar dinero y pertenencias, les quitan la identificación oficial. Dicen no quiero denunciar 
porque tengo miedo, pues ellos dicen que se quedan con su credencial de elector y saben 
donde viven», dijo. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Reforzará SEE modelo de Nueva Escuela Mexicana en 10 mil docentes  
Maestras y maestros michoacanos están comprometidos con la Nueva Escuela Mexicana 
(NEM), hecho que quedó de manifiesto durante el Consejo Consultivo de la Educación 
Básica, donde además de dialogar sobre los libros de texto, se acordó reforzar trabajos 
para que se logre la capacitación de al menos 10 mil docentes, a través de la Dirección de 
Formación Continua de la Secretaría de Educación del Estado (SEE). Señala un 
comunicado de prensa que, en representación de la secretaria de Educación, Gabriela 
Molina Aguilar, la subsecretaria de Educación Básica, Carmen Escobedo Pérez, participó 
en este diálogo desde su propia experiencia como docente y como funcionaria, destacando 
la importancia de educar desde el humanismo, a favor de la comunidad y sin generar 
competencia o rivalidades entre los alumnos.   
 
Bloquean la Zamora-La Piedad para exigir profesores en Ecuandureo  
Un grupo de maestros y padres de familia realiza un bloqueo sobre la carretera Zamora-La 
Piedad, para exigir la asignación de profesores para la comunidad Rincón Grande, del 
municipio de Ecuandureo. Antes de las 11 horas, un grupo de aproximadamente 30 
manifestantes se apostó en la carretera. Al lugar ya acuden representantes de la Secretaría 
de Educación del Estado, con la finalidad de dialogar con los inconformes.  
 
En la UMSNH todos los días tenemos que innovar y actualizarnos: Rectora 
Al signar el convenio de colaboración con la presidenta de la Asociación Mexicana de la 
Industria de la Construcción A.C (AMIC) delegación Michoacán, Lorena Elizabeth Mirón 
Balboa, la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), 
Yarabí Ávila González, indicó que para la institución es importante escuchar a todos los 
sectores, porque solamente de esa manera se podrá avanzar, “todos los días tenemos que 
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innovar, todos los días tenemos que actualizarnos”. Manifestó su satisfacción por el acuerdo 
signado con dicha organización, al tiempo que afirmó que en la Máxima Casa de Estudios 
hay un compromiso por hacer las cosas diferentes, porque los cambios en la sociedad así 
lo exigen. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Entregan más de 350 apoyos a mujeres con cáncer, en Morelia 
Como parte del Programa para el Bienestar de Mujeres con Cáncer de Mama o 
Cervicouterino Invasor, autoridades estatales entregaron más de 350 apoyos a 
beneficiarias de la región Morelia, este miércoles en un evento realizado en la Casa 
Michoacán. En su intervención, la titular de la Secretaría del Bienestar de Michoacán, 
Giulanna Bugarini Torres, comentó que con estos apoyos que se entregan hoy se tiene un 
total de más de mil 200 beneficiarias en el programa en todo el estado.  
 
Cuentan 21 hospitales de la SSM con certificación en gestión de calidad  
El Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, cumple con el compromiso de garantizar servicios 
de salud gratuitos y de calidad en la atención para la y los michoacanos sin seguridad social, 
gracias a que actualmente se cuenta con 21 hospitales de la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM) acreditados por la federación. Señala un comunicado de prensa que, 
gracias a este modelo del Sistema Integral de Gestión de Calidad, se ha podido mejorar la 
eficiencia de los procesos de operación, capacidad instalada, seguridad, calidad en la 
atención médica y la optimización de recursos, en beneficio de la población que no tiene 
derechohabiencia.  
 
Mujeres con cáncer piden medicamentos e infraestructura oncológica  
Mujeres pacientes de cáncer de mama y cervicouterino demandaron abastecer 
medicamentos en el Centro Estatal de Atención Oncológica, de la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM). En el marco de la entrega de apoyos de la Secretaría del Bienestar a 
350 beneficiarias, este miércoles, la señora Carmen López Calderón aprovechó para 
manifestar la falta de medicamentos como la capecitabina y tamoxifeno, así como la 
frecuente descompostura del equipo para radiaciones, y la falta de infraestructura para 
estudios que de manera particular cuestan 20 mil pesos. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
No Se Tienen Amenazas En Morelia Y El Resto De Michoacán Para Fiestas Patrias: 
Fiscal 
No hay amenazas para estas Fiestas Patrias en la capital michoacana, aseguró el Fiscal 
General del Estado, Adrian López Solis, luego de los atentados que se han visto en otras 
partes del estado. «Nosotros tenemos una estrategia de despliegue y de investigación, de 
información de inteligencia y no advertimos de momento mayores amenazas», expresó en 
entrevista para medios de comunicación locales. 
 
Recrimina SSP a Alfonso Martínez que no entregara video de joven asaltado en la 
Soterraña 
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El secretario de Seguridad Pública del estado, José Alfredo Ortega Reyes recriminó al 
presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar de no haberle entregado 
directamente el video del joven que fue asaltado por la Guardia Civil en la plaza de la 
Soterraña. El funcionario estatal explicó que el video difundido en las redes sociales, pudo 
haber provenido del C4, por lo que expresó que dicha material hubiera servido para realizar 
las investigaciones de manera directa y detener la problemática que actualmente se ha 
generado 
 
Canes de la Guardia Civil han brindado 61 apoyos para búsqueda de personas, 
drogas y combate a la delincuencia 
En la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) hay un grupo de agentes especializados en la 
prevención de ilícitos, combate a la delincuencia y apoyo social que opera con 18 binomios 
caninos (K9) de la Guardia Civil. Los policías caninos trabajan diariamente en operativos 
de búsqueda de personas, sustancias ilícitas y artefactos ilegales. En este año han prestado 
61 servicios de apoyo, 10 a la fiscalía general de la República (FGR), 18 a la Fiscalía 
General del Estado (FGE), y 15 a la Fiscalía Especializada para la Investigación, 
Persecución y Desaparición Cometida por Particulares, de la FGE.  
 
Registra Fiscalía 2 denuncias por ataques con drones en La Ruana  
El fiscal general del estado, Adrián López Solís, informó que hasta el momento se registran 
dos denuncias por ataques con drones en la región de La Ruana. Asimismo, el Fiscal 
confirmó una explosión la noche del pasado martes en la plaza principal de esa localidad. 
Según López Solís, se trató de un artefacto hechizo, construido a base de pvc, pero sin 
metralla. El Fiscal comentó que la última denuncia fue presentada por Guadalupe Mora, 
hermano del difunto Hipólito Mora, líder y fundador de los grupos de autodefensa.  
 
Permanentes, acciones de fuerzas federales y estatales en La Ruana  
En seguimiento a la operatividad que se mantiene en la localidad de Felipe Carrillo Puerto 
(La Ruana), los elementos de las secretarías de Seguridad Pública (SSP), y de la Defensa 
Nacional (Sedena), así como de la Guardia Nacional (GN), y Fiscalía General del Estado 
(FGE), continúan con tareas preventivas a fin de garantizar el orden público y el bienestar 
de los pobladores. Señala un comunicado de prensa que, dando cumplimiento a las 
instrucciones del Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y del secretario de SP, José Alfredo 
Ortega Reyes, el subsecretario de Operación Policial, José Ortega Silva, se encuentra en 
La Ruana, donde en conjunto con autoridades de la 43 Zona Militar llevan a cabo distintas 
labores de vigilancia en el lugar.  
 
Comuneros bloquean Libramiento y protestan en la FGE, Morelia  
Habitantes de comunidades de Michoacán se reunieron en la zona del Libramiento que se 
ubica frente a las instalaciones de la Fiscalía General del Estado (FGE), a donde llegaron 
poco antes de las 9 horas de este miércoles. De acuerdo con las mantas que han colocado 
en algunos puntos de la dependencia estatal, provienen de varias comunidades como 
Donaciano Ojeda y Cresencio Morales. Según lo señalado en sus cartulinas y mensajes, 
piden que la autoridad ponga un alto a presuntos actos de persecución política a líderes 
natos de sus comunidades, para lo cual solicitan la intervención de la representación 
gubernamental.  
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Morelia: localizan cadáver baleado de una mujer en La Aldea  
Durante la madrugada de este miércoles la Fiscalía General del Estado (FGE), levantó el 
cadáver de una mujer, víctima de homicidio en la salida a Charo, muerte con la que 
Michoacán llega a las 104 víctimas mujeres de la máxima expresión de la violencia. Fue 
alrededor de las 3 horas que la Guardia Civil fue desplazada a la población de la Aldea, ya 
que vecinos habían localizado el cadáver de una mujer, con heridas de arma de fuego, de 
acuerdo con fuentes allegadas a las investigaciones.   
 
Localizan a hombre muerto y con huellas de violencia a la orilla de la Morelia-Quiroga 
Un hombre muerto y con huellas de violencia fue encontrado en un predio del kilómetro 21 
de la carretera Morelia-Quiroga, informaron autoridades policiales, las cuales agregaron 
que el finado no está identificado. El hallazgo lo realizaron unas personas durante la tarde 
de este miércoles entre las poblaciones de Iratzio y Capula, cerca de la segunda entrada a 
Capula. El caso fue reportado al número de emergencias 911, así que acudieron patrulleros 
de la Guardia Civil, quienes confirmaron la situación y acordonaron el área. 
 


